



CÓMO FUÉ DETENIDA EN MEDELLÍN LA COLUMNA MOTORIZADA REBELDE QUE TRATABA DE ACERCARSE A CASTILLA

La magnífica entereza de las fuerzas que defendían el pueblo dió tiempo a que la aviación dislocara la columna, destrozando su material móvil

LA BRAVA CONDUCTA DE NUESTRO CAMARADA FEDERICO ANGULO

LA CONVENIENCIA DEL MOMENTO

(De nuestro enviado especial Gutiérrez de Miguel)

LOS MOROS, ARMA DE DOS FILOS

Contra la ofensiva de la desesperación, el ataque de la victoria

Un olvido de la general conveniencia nos lleva a desestimar, acaso más de lo debido, algo que viene ocurriendo estos días, y que no es, ni mucho menos, como a simple vista pudiera parecer, motivo de apocamiento y pesimismo. Esa verdad que la palabra oficial no se decide a publicar es ésta: que nos encontramos precisamente ahora en el punto culminante de la ofensiva de los insurrectos. Acostumbrámonos, como más ventajoso, a ver las cosas como son, para poder adecuar el esfuerzo a la necesidad de cada caso. Ninguna guerra se ha ganado sin establecer esa adecuación indispensable. La verdad que no acabamos de confesarnos no precisa ser ocultada. Es natural que los insurrectos, que no han hecho otra cosa desde el día de su alzamiento que perder posiciones y dejarse sitiar, hayan resuelto pasar a la ofensiva en aquellas provincias que reputan más fáciles para una invasión militar. A esa ofensiva vienen confiando sus últimas esperanzas. En ella estamos. Los facciosos, a los que había ganado el desánimo, han obligado a desparecerse a sus tropas de confianza, y las encaminan a aquellas zonas de interés estratégico. Esa movilización de las columnas rebeldes está contenida, según el lugar, por el trabajo de nuestra Aviación o por los fusiles de nuestros milicianos. No hay motivo ninguno para sentirse pesimistas. Con la ofensiva de los rebeldes había, más pronto o más tarde, que contar. Para suerte de la República, los facciosos dejaron de considerar el tiempo, dando ocasión y lugar a que se organizaran las fuerzas militares encargadas de batirlos. Batiéndolos están. Los boletines de victoria que llegan de los frentes son legítimos y exactos. Pero no aconsejaremos a nadie que se conforme con ellos. Es obligado que seamos más exigentes con nosotros mismos. Se precisa pasar a la ofensiva. Ello plantea, antes que nada, un problema de organización, no en los frentes, sí en la retaguardia. ¿Viene a resolver esa necesidad la creación del ejército voluntario? Posiblemente. De ser así, habrá que darse prisa, sin dejar por ello de hacer las cosas bien y con su medida adecuada. La ofensiva de los generales se funda en la moral de la desesperación. Hacen y obligan a hacer a los suyos el último esfuerzo. Con la moral de la victoria, cabe que les obliguemos a cambiar de acuerdo, en la seguridad de que su repliegue puede significar el término de la lucha.

No es el nuestro un ensueño falso. Enjuiciamos con toda la serenidad precisa nuestra posición y la del adversario. Todos los testimonios que nos llegan de los que escapan de las plazas en poder de los sublevados coinciden en afirmar que la desmoralización de militares y civiles es extraordinaria. Los elementos más indispensables para fundar la resistencia se han agotado o están a punto de agotarse. Sobre ese punto, ninguno de los rebeldes padece error. La última esperanza está pendiente del resultado que tenga la ofensiva iniciada por las columnas de ataque. Tan pronto como nuestras fuerzas les obliguen, tras de desmoralizarlos, a refugiarse en sus plazas de origen, habrá en muchas de ellas, quizá en las más insospechadas, bandera blanca. Esta sola razón, y hay otras muchas, aconsejaría aprovechar el momento para, tras una seria ordenación de todos los recursos en hombres y en material, emplearse a fondo. Contra la moral de la desesperación, la moral de la victoria. La palabra oficial puede encarnarse con la verdad y servirse de ella, puesto que le es favorable, para organizar, en los frentes hostilizados por los adversarios, el ataque decisivo: el de la victoria.

La resistencia opuesta por el grupo de Milicias que manda nuestro camarada Federico Angulo, redactor político de EL SOCIALISTA, vanguardia de la columna que opera en Don Benito, partió el lunes a la aviación destruyendo una de las columnas motorizadas más fuertes preparadas por los rebeldes.

A las cinco de la mañana del lunes se tuvo la primera noticia de que una columna facciosa, compuesta por dos centenares de camiones y varios coches ligeros, avanzaba por la carretera general de Extremadura a Madrid, sin que las referencias recibidas concretaran los objetivos.

El teniente coronel Navarro, que se había hecho cargo del mando de las fuerzas a las diez y media de la noche, hora en que llegó a Don Benito procedente de Madrid, organizó la defensa, al habla con los comandantes Muñiz y Faraondo, destacado este último en Medellín, como jefe de todas las fuerzas de aquel frente.

Con la diligencia precisa se movilizaron todos los efectivos del sector, con objeto de oponerse a los designios del adversario tan pronto como éste los concretara. Medellín está situado a ocho kilómetros de Don Benito, en línea recta hacia el interior de la región extremeña. De la carretera general parte un ramal perpendicular, que, después de describir una curva que envuelve los cerros de Remondo y Perolito, entra en línea recta en Medellín, salvando el Guadiana por un puente de más de medio kilómetro.

En la curva de la carretera está situado el pueblito de Santa Amalia. Los dos cerros tapan la carretera principal y el trozo que arranca de ella con dirección a Medellín; pero, respectivamente a este pueblo, son de un gran valor estratégico, puesto que encierran la carretera en la recta que, pasando por el pueblo, conduce directamente a Don Benito.

Avanzada del caserío es un viejo castillo en perfecta conservación, donde nuestro camarada Angulo tenía destacada una sección de sus Milicias y una sección de la Guardia Civil. El resto de las fuerzas se pararon defendiendo la entrada del puente y buena parte en la retaguardia, tras un parapeto de piedra que bordea el río por el pueblo.

Sobre las siete de la mañana un vivísimo tiroteó advirtió que el enemigo, que desde luego avanzaba hacia Medellín, había establecido contacto con las avanzadas leales destacadas en el pueblito de Santa Amalia. El contingente de rebeldes era tan crecido numéricamente y tan importantes los elementos de guerra puestos en juego, que la pequeña guarnición de Santa Amalia, después de resistir con gran denuedo el primer contacto con el enemigo, ordenó la evacuación hacia Medellín, llevando por delante la población civil, que entró en Medellín con perfecto orden. La guarnición de Santa Amalia se replegó entonces. Resistieron tanto, que cuando nuestros bravos milicianos y la Guardia Civil que formaban el pequeño destacamento ganaron la recta que da a Medellín, venían tan cerca de ellos las vanguardias rebeldes que nuestras fuerzas no pudieron hacer fuego. El momento fué de una emoción indescriptible, pues se corría el riesgo de que los heroicos defensores de Santa Amalia fueran arrollados y los rebeldes entraran en Medellín.

Afortunadamente, la colocación de las dos piezas de artillería con que se contaba, con unos disparos precisos, pudieron llevar el pánico a la vanguardia rebelde, que se paró un momento, lo suficiente para que los defensores de Santa Amalia se despegaran y ganaran el puente, tomando posiciones en las guerrillas más adelantadas.

Inmediatamente, nuestros camaradas, mandados en la vanguardia por nuestro compañero Angulo, situado a la entrada del puente, y por el comandante Faraondo, que llevaba la dirección del combate en todo el sector, abrieron un fuego nutridísimo, apoyados por dos tanques, situado uno a la entrada del puente desde el pueblo y el otro más adelantado.

La vanguardia enemiga avanzó, ocupando siete camiones, los tres primeros de la matrícula de Sevilla, nuevos, y los restantes de la de Badajoz. Los primeros camiones se destacaron del grupo protegidos por una ametralladora, colocada sobre un coche ligero, mientras que de los restantes se tiraban sus ocupantes, que trataron de tomar posiciones en la orilla opuesta del río. El fuego de fusil adquirió entonces una intensidad realmente dramática. La posición de la vanguardia nuestra era magnífica. El fuego de fusil de los camaradas que ocupaban el castillo batía un poco de través las guerrillas enemigas, que no encontraban posiciones firmes donde parapetarse. Los cerros de Remondo y Perolito, objetivo táctico de los rebeldes, se les hicieron imposibles desde el primer momento por nuestra artillería, que los neutralizó con disparos magníficos.

La actividad desplegada por esta Milicia y sus éxitos está siendo objeto de múltiples felicitaciones. Al mismo tiempo, con fuego por

elevación sobre la curva de la carretera, impidió que avanzaran nuevos refuerzos de la columna principal.

El grupo de Aviación de vigilancia en el sector descubrió en sus primeros vuelos el grueso total de la columna y avisó su importancia.

Inmediatamente se dió cuenta de ello a Madrid para que enviara un contingente de aviación lo suficientemente eficaz para anularlo. Los momentos eran decisivos, pues si los defensores de Medellín no podían resistir el empuje de los atacantes, la aviación no tendría tiempo de llegar y la toma de Don Benito hubiera sido inevitable. Pero el tesón de nuestros milicianos, y decimos nuestros porque pertenecen al Grupo mixto de EL SOCIALISTA; el ardor de nuestro camarada Angulo y las dotes de mando del comandante Faraondo, que supo utilizar con la máxima eficacia la pericia combativa de las fuerzas de la Guardia civil a sus órdenes y de una sección de Asalto, realizaron la empresa heroica de contener el avance de la columna que venía a tomar Don Benito, y, por consiguiente, detuvieron en la carretera principal el resto de la columna, que, desde luego, se organizó por el enemigo con objetivos más importantes.

Y los bravos sostuvieron el combate el tiempo necesario, y llegó la aviación. El efecto fué fulminante. A la media hora ardían las vertientes opuestas de Remondo y Perolito, y las columnas de humo se enlazaban con las que denotaban incendios del lado de la carretera principal. Al mismo tiempo,

Saludo de la Columna Fantasma

VALENCIA, 18.—A última hora de la tarde se ha recibido en Valencia un telegrama del capitán Uribarri, jefe de la Columna Fantasma que salió de Valencia, diciendo que saluda al pueblo valenciano desde Talavera de la Reina y camino del frente de Extremadura. Añade que el espíritu de la tropa es grande y que está poseída de alta moral.—(Febus.)

El gran artista Pablo Casal entrega 20.000 pesetas

BARCELONA, 18.—El alcalde ha dicho que, por mediación del Comité de Milicias antifascistas, ha recibido, con destino a la suscripción para las víctimas del deber, 20.000 pesetas del célebre maestro Pablo Casal, quien considera que es una obligación que tenía por haber sido distinguido con la Medalla de oro de Barcelona.

Ha dicho que también ha entregado Pablo Casal 20.000 pesetas con destino a la suscripción del Ayuntamiento de Madrid, ya que Madrid le hizo objeto de igual distinción que Barcelona.—(Febus.)

Solidaridad internacional

El primer equipo sanitario inglés saldrá para España a fin de esta semana.

LONDRES, 18.—El primer equipo sanitario británico, constituido por el Spanish Medical Aid Committee, saldrá de esta capital a fines de esta semana con destino a España.

El equipo está integrado por cuatro médicos y ocho ayudantes, seis enfermeros y tres secretarios. Lleva numeroso material, especialmente antiséptico, víveres, un camión-automóvil, material de campaña y otros elementos, que le permitirán funcionar en los dos frentes de operaciones.

La suscripción en metálico organizada por el Comité alcanza hasta ahora la suma de 800 libras esterlinas.—(Febus.)

La vigilancia cuidadosa de los obreros franceses para impedir el contrabando fascista.

EL HAVRE, 18.—El vapor de carga «Belle Isten», de la Compañía de Chargeurs Reunis, llegado el día 15 de agosto, procedente de Hamburgo y Amberes, con rumbo a Buenos Aires con escala en Lisboa, no ha podido zarpar porque la tripulación, sospechando que ciertas mercancías iban destinadas a España, y que se trataba de material de guerra, bajo otra denominación, se negó a ello.

Al parecer, son mercancías corrientes con destino al Brasil y Argentina. El subprefecto del departamento tuvo que subir a bordo para verificar una comprobación, que dió por resultado ver que se trataba de una falsa alarma, pues los documentos iban en toda regla.—(Febus.)

la artillería, situada en Medellín, batía las fuerzas que trataban de reforzar las líneas y que, por lo desordenado de sus movimientos, se veía que habían abandonado el núcleo principal de la columna y escapaban a la desbandada. Los nuestros seguían haciendo intensísimo fuego. El enemigo dejó de tirar, y en franca huida abandonó todo el material que había adelantado hacia Medellín, y del cual se incautaron nuestras Milicias en un avance realizado con gran decisión. Los camiones fueron traídos a nuestras líneas por la guardia civil Leonardo Serrano Muñoz; Manuel Moreno Escribano, miliciano de Don Benito; José Giraldo Sancho, miliciano de Almerdráje; Enrique Mercado Fernández, del Grupo mixto de Carranza, y Victoriano Martín Alonso, miliciano de Castuera.

El avance de los bravos conductores fué protegido por el sargento Ciriacó López, del Grupo de nuestro compañero Angulo, con varios milicianos. En los camiones primeros llevaban los rebeldes viguetas de hierro, tablones perfectamente cortados, picos, palas, hachas y varias sierras. Todo nuevo.

En los coches del transporte de tropas se encontraron numerosos objetos de tipo personal, que indicaban que uno de ellos iba ocupado por algunos moros. Precisamente en este camión se encontraron muchas litografías, sobre cartón, de la virgen de la Estrella, de los altos de Maimona, patrona de Extremadura, hechos en Zaragoza, rosarios y otros objetos religiosos.

En estos coches habían sido abandonados fusiles, municiones y correajes. La acción de nuestros aviadores fué tan enérgica que el fuego establecido desde Medellín y el enemigo fugitivo. Adquirió tal intensidad que hasta última hora de la tarde no fué posible ocupar los cerros de Remondo y Perolito, ni reconquistar el pueblito de Santa Amalia, que quedó totalmente destruido.

En uno de los coches ligeros se encontró una maleta, en la que había unas cartas geográficas, varias cintas metálicas y algunas órdenes.

Por las indicaciones hechas en los mapas se pudo reconstruir el propósito del adversario. La intención principal era avanzar por la carretera hasta donde la falta de resistencia de las fuerzas leales lo permitiera.

Pero como la posesión de Medellín, Don Benito y Castuera significaba, sobre todo por los dos primeros pueblitos, tener amenazada la retaguardia por el flanco derecho, la columna se detuvo a la altura de Medellín y destacó los elementos precisos para tomar este pueblo. El material de los dos primeros camiones hace suponer que el enemigo esperaba encontrar cortado el puente. Lo que no pudo prever, por lo visto, fué la heroica resistencia de sus defensores. Frustrado este objetivo secundario, se les frustró también el propósito total, y la acción enérgica de nuestros aviadores anuló total y definitivamente uno de los alardes de motorización más intensos de cuantos en este sector llevan hechos los rebeldes.

Dos detalles demuestran la serenidad con que se llevó el combate en todo momento: el primero, la contención de fuego hasta que la población civil de Santa Amalia, y la avanzadilla que le defendía, se incorporó a nuestras líneas. El segundo, la acción vigilante sobre el puente para volarlo en el momento conveniente.

Con anterioridad se habían realizado los trabajos necesarios para en el momento preciso volarlo. Por sí no eran suficientes, en pleno combate se reforzaron, y durante todo el tiempo que duró permanecieron los encargados de realizar la operación con las mechas encendidas. Pero no fué preciso aplicarlas a la dinamita. Para contener el avance de los rebeldes fué suficiente el valor sereno de las fuerzas leales y los milicianos.

A última hora de la tarde, nuestro camarada Anzúo, vendada la mano derecha, vendados los dos brazos y vendada una pierna, descansaba en una butaca delante de una casa en Medellín. El comandante Faraondo, militar curtido en África, valiente, sereno, nos decía:

—Les aseguro que el capitán Angulo no hace más locuras como la que ha hecho hoy. En el centro del puente, sin ocultarse un momento, sin preocuparse del fuego del enemigo. No lo volverá a hacer más.

Angulo, repicado en la butaca, refa agradecido al celo casi paternal del veterano comandante, y nos decía:

—A mí me dan las balas, pero no me hacen daño. Dos disparos me alcanzaron en Somo-Sierra, y sólo estuve tres días hospitalizado. A diecisiete metros de Mérida una ráfaga de ametralladora me atravesó el pantalón, me atravesó la pierna por la nantorrilla y me rozó la rodilla. Otra bala me hirió en el brazo que me quedaba sano. Lo único que siento es que no podré disparar.

El faccioso Franco está asustado y temeroso de su propia obra

LONDRES, 18.—Un capitán de la marina mercante, que ha estado al servicio de los rebeldes, ha celebrado una entrevista con el general Franco, el cual le ha confesado que las tropas marroquíes — y se puede presumir que también los legionarios — no se baten ni por el respeto que les inspire su persona ni por la causa que representa. Las tropas moras no han hecho más que aprovechar la ocasión que se les ofrece de pelear contra los españoles, cualquiera que sea el partido a que pertenezcan.

El general Franco, convencido, por otra parte, de que estas tropas no volverán a Marruecos y que se sublevarán contra él mismo para librarse, cuando llegue la ocasión, de la disciplina militar, tiene el propósito de desarmarlas tan pronto pueda. Tiene el temor de ser impotente para evitar la matanza y el pillaje a que se entregarán las tropas africanas. Los soldados moros y los oficiales rebeldes se vigilan recelosos mutuamente, como el perro y el gato, y no tendría nada de extraño que, al verse defraudados, los marroquíes se apoderen de los mismos españoles que los traen a España.

MARTÍNEZ ANIDO, AL ACECHO

Esperaba en la frontera francesa la victoria de los insurrectos para erigirse en dictador de Cataluña

Sabemos por conducto de nuestra entera confianza que el ex general Martínez Anido estuvo en el Consulado de España en Perpiñán, esperando el momento propicio para trasladarse a Barcelona. Parece que era quien debía ponerse a la cabeza de la sublevación en esta capital. Por tanto, de haber triunfado el movimiento, Martínez Anido hubiera pasado a ser el dictador en Cataluña. Ignoramos dónde se encuentra; pero suponemos que en Francia. «Solidaridad Obrera», que publica esta noticia, dice: «Exigimos al Gobierno que haga la consiguiente reclamación para que sea expulsado del territorio francés, así como los demás elementos fascistas españoles que hay en Francia, muchos de los cuales permanecen en Perpiñán a la expectativa, tratando de ayudar a los militares facciosos de España. Exigimos también la destitución de dicho cónsul.»

UNA VOZ HONRADA DE DERECHAS

Un liberal español, católico ferviente, ex ministro y diputado a Cortes desde hace veinte años, responde a las calumnias lanzadas contra el Gobierno sostenido por el Frente popular

«Le Peuple», de Bruselas, pone los anteriores títulos a las siguientes declaraciones de don Angel Ossorio y Gallardo, publicadas en Londres por «News Chronicle»:

«Celebro tener ocasión de asegurar al pueblo cristiano y liberal de la Gran Bretaña que las acusaciones de que España está gobernada por un Ministerio demagógico y destructor y de que esto justifica la sublevación fascista, son absolutamente falsas.

Desde el triunfo electoral del Frente popular se han sucedido tres Gobiernos exclusivamente republicanos burgueses, parlamentarios y moderados.

Si hay algo que reprochar al Gobierno es sólo el haber actuado con excesiva vacilación y que se ha retrasado demasiado en la aplicación de las reformas sociales.

Estoy muy lejos de ser comunista, y, sin embargo, constantemente he sugerido soluciones compatibles con la democracia cristiana; pero he tenido que criticar muchas veces a los republicanos su falta de iniciativa en lo concerniente al progreso social de España, de que está tan necesitada.

Es posible que si el Gobierno se hubiese atrevido en este punto a hacer una revolución en el sistema, hubiese evitado probablemente la rebelión a que tiene que hacer frente en la actualidad.

Mientras el Frente popular consolida la victoria final, como lo logrará sin duda alguna, España sufrirá transformaciones profundas.

De estos dolores y de estos sufrimientos característicos de todo alumbramiento, nacerá otra España nueva.

Como cristiano y como testigo imparcial declaro que, suceda lo que suceda, la responsabilidad de esta rebelión contra el Poder legítimo caerá sobre los que la han provocado. Querer achacar las culpas de hoy al Frente popular sería un engaño deliberado, con objeto de desorientar a la opinión honrada.»

LA ASISTENCIA CIUDADANA

La Junta Central de Socorros lleva recaudados 2.811.353,17 pesetas

	Pesetas
Ingresado hasta el día 13 en el Banco de España, y en la Caja de la Junta hasta el día de ayer.....	2.760.729,28
Ingresado en el Banco de España el día 14.....	99.537,24
Idem en la Caja en el día de hoy.....	7.336,65
Total.....	2.867.603,17
Socorros satisfechos.....	56.259
Existencia.....	2.811.353,17

Madrid, 17 de agosto de 1936.—El secretario, Peña y Costa.

En el Palacio del obispo de Madrid-Alcalá se han recogido en total 16.811.000 pesetas

Nuevas investigaciones y registros practicados por las Milicias del Círculo Socialista de Latina-Inclusa, dirigidas por el camarada Hilario de la Cruz — y después del hallazgo de los siete millones de pesetas en valores y papel del Estado —, se prosiguieron en el Palacio del Obispo de Madrid, dando por resultado, luego de un escrupuloso recuento — con la intervención oficial —, el haber encontrado la cantidad de dieciséis millones ochocientos once mil pesetas, en títulos de la Deuda y valores del Estado, independientemente de un millón de pesetas que se calcula el valor de las joyas y metálico halladas en aquel.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Se acordaron numerosas cesantías de diplomáticos desleales y magistrados, jueces y fiscales

Martínez Barrio conferencia con el jefe del Gobierno.—El ministro de la Guerra promete noticias interesantes.

A las cuatro y media de la tarde llegó a la Presidencia del Consejo el señor Martínez Barrio. Unos minutos después hizo su entrada el jefe del Gobierno. Ambos presidentes celebraron una detenida conferencia, que duró hasta las cinco y cuarto, hora en que comenzó la reunión ministerial.

—¿Hay buenas noticias? —Siempre son buenas—contestó el ministro de la Guerra, y añadió: Ahora todavía es pronto para facilitarlas, pero a la salida del Consejo, o a primera hora de la noche, en el ministerio de la Guerra se las podrán comunicar a ustedes noticias interesantes.

Martínez Barrio es uno de los encargados de la creación del Ejército voluntario.

El señor Martínez Barrio al salir dijo: —El objeto de la entrevista que acabo de celebrar con el presidente del Consejo ha sido para tratar de la ejecución de los decretos aparecidos hoy en la «Gaceta» sobre reclutamiento y creación del Ejército voluntario, porque para llevarlo a la práctica se ha nombrado una Comisión que forman conmigo el ministro de Agricultura y el general Martínez Monje.

—¿Las atribuciones de esta Comisión se circunscriben a la región levantina?

—Y a otras muchas provincias—contestó—. A Granada, Málaga, Jaén, Bilbao, San Sebastián, etc.

—Efectivamente. A todas las provincias de España dominadas por el Gobierno y que constan en los decretos que les decía.

A la salida del consejo, el presidente dice que el «Cervera» ha sido alcanzado por un cañonazo.

Salió de la Presidencia el ministro de la Guerra a las ocho y cuarto, y dijo: —Voy a mi despacho porque tengo mucho que trabajar. Lo único que interesa en estos momentos son las cuestiones de guerra, y éstas no están más que en mi departamento.

A las nueve y veinticinco, el jefe del Gobierno marchó al Palacio Nacional para someter a la firma del presidente de la República los decretos aprobados en la reunión.

—¿Tiene usted alguna noticia de los frentes?

—De esto no nos hemos ocupado en el consejo. Se han despachado numerosos asuntos.

—Del buque pirata «Almirante Cervera», ¿tiene usted alguna noticia?

—Sí. Parece confirmarse que ha sido alcanzado por un cañonazo, lanzado quizá desde el fuerte de Guadalupe. Con averías se dirige, a gran velocidad, probablemente hacia El Ferrol. Las noticias que tenemos todavía son incompletas, y ésta que les doy la hemos recibido del samógor.

—¿Todavía tardaron en salir unos minutos los ministros, y el de Hacienda se limitó a decir: —Hoy descanso como secretario del Consejo. Como toda la referencia es firma, y se la va a facilitar a ustedes el presidente en Guerra, no les digo nada.

La firma del presidente de la República. El ministro de la Guerra, que salió temprano de la Presidencia durante la celebración del consejo, estuvo un rato en su despacho y después marchó al Palacio Nacional, para conferenciar con el presidente de la República.

También despachó con su excelencia el jefe del Gobierno, quien al llegar al ministerio de la Guerra facilitó el siguiente índice de la firma: —Presidencia. —Disponiendo de la cesantía del consejero de Estado don Julio Ramón y Laca; del oficial letrado don Alberto Martín Artajo y del auxiliar don Manuel Escartín Morán.

Idem id. de don Juan Bautista Acevedo Rodríguez, oficial segundo de la Presidencia; don Eduardo Teijeiro, jefe de Administración de segunda, y don Florentín Fernández Pacheco, portero cuarto.

Guerra.—Nombramiento del Comité central de Reclutamiento y formación del Ejército voluntario.

Estado.—Anulando la cesantía de don Antonio Díaz, secretario de tercera de Copenhague.

Disponiendo del cese y separación de la carrera diplomática de don Eduardo García Comín, ministro plenipotenciario de primera en Viena; don Felipe García Ontiveros, ministro de segunda en Asunción; don Miguel Alasoro, ministro de segunda en Bremen; don Fernando Carlos de Navarra, cónsul en Santos; don Alfonso Merry del Val, secretario de segunda en Asunción; don Rafael Soriano, secretario en Montevideo; don José María Bermejo, cónsul en Bayona; don Antonio Vargas Machuca, secretario en Berlín; don Ignacio de Oyarzábal, secretario en Estocolmo; don Miguel Cordomí, secretario en San Pablo; don Pedro García Conde, consejero de la Embajada de Londres; don Francisco Treviño, secretario en La Haya; don Ernesto Zubutza, secretario en Bruselas; don José Hinojo Aznar, cónsul en Cardiff; don Alfonso García Conde, secretario en Bruselas; don Luis Guillén, secretario en Lima; don Eduardo Danis, cónsul en Río de Janeiro; don Antonio

Piñilla, cónsul en Lima; don Félix de Irujo, cónsul en Nueva York; don Oscar Peña, secretario en Orán; don Carlos Rojas, don Román de la Presilla, don Fernando Ramírez Villarrubia y don Manuel Bernádez de Castro, secretarios de primera; don Luis Martínez Lrujo, consejero en Washington; don Luis Vials, secretario en Río de Janeiro; don Carlos Fernández de Enestrosa, secretario en Hamburgo; don Fernando Sebastián de Eire, secretario en Bayona; don Manuel Aniel-Quiroga, secretario en Atenas; don Ángel de la Mora, consejero en la Santa Sede; don José María Estrada, secretario en la misma; don Eduardo de Aceza, cónsul en Burdeos; don José María Saro, secretario del Consulado de Lisboa; don Marcial Rodríguez, secretario del Consulado de Oporto.

Marina.—Disponiendo de la segregación de la provincia marítima de Santander en todo su litoral y aguas jurisdiccionales de la base naval principal de El Ferrol, dependiendo, mientras duren las circunstancias actuales, de la jurisdicción de Marina en Madrid.

Presidente.—Admitiendo la dimisión del cargo del gobernador civil de Cuenca a don Antonio Sánchez Garrido, y nombrando para sustituirle a don Ramón Portela Prado.

Justicia.—Decretando las cesantías de don Severino Barros de Lis, don Ramón Álvarez Valdés, don Dimas Adán y don Cándido Casanueva, los dos primeros, secretarios de Sala del Supremo, y los últimos, notarios; don

Onofre Sastre, magistrado del Supremo; don Lorenzo Gallardo González, fiscal territorial en el Supremo.

—Regresó de Somosierra una Comisión de compañeros de Villarejo de Salvanes, que marchó al frente para hacer entrega de los siguientes artículos: Ciento sesenta conejos, 406 pollos, 26 ovejas, 150 kilos de garbanos, dos garrafas de moscatel, dos cajas de huevos, 112 arrobas de vino, 750 litros de aceite, 10 arrobas de queso, ajos, longaniza y galletas.

—Del pueblo de Ullana (Guadalajara) ha enviado el alcalde, Eloy Gutiérrez, para las Milicias, 22 reses lanaras, 301 gallinas, 40 conejos, 23 palomas, 78 kilos de queso, 73 quesos, 125 kilos de queso, 100 de garbanos, tres jamones, 51 kilos de tocino y 7.800 huevos.

—El pueblo de Villanueva de la Jara (Cuenca) ha enviado, con el mismo objeto, 1.400 kilos de patatas, 220 litros de aceite, 40 docenas de huevos, 38 reses lanaras, dos pavos, 60 gallinas y cuatro jamones.

—De San Clemente (Cuenca) también han hecho un envío, consistente en doble cantidad de artículos, reses y aves que envió Villanueva de la Jara.

—El secretario general de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra comunica que los compañeros de dicha organización de Valdemoro (Madrid) han hecho donación, con destino a los camaradas que se encuentran en el frente, de los víveres y efectos que a continuación se detallan: 11 camas, 30 colchones, 105 mantas, 22 sábanas, 11 colchones, 23 cabezales, 2 cajones de utensilios de cocina, 100 gallinas, 30 conejos, 5 quesos manchegos, 7 palomas, 10 cántaros de aceite, 15 ovejas, un tonel de vino, 4.000 pesetas y varias docenas de huevos.

—Se ha nombrado al doctor Bosch Gimpera embajador en Berlín?

BARCELONA, 18.—«La Publicista» recoge el rumor, que considera muy fundado, pero que sólo da a título de información, de que el doctor Bosch Gimpera, actual comisario de esta Universidad, ha sido nombrado embajador de España en Berlín.

Parece que la designación es cosa decidida y que sólo falta el aplacato del Gobierno alemán.—(Febus.)

UNA DELEGACION HUMANITARIA

La Comisión francesa de Solidaridad solicita niños de milicianos para cuidarlos

El Frente popular francés ha enviado a España una Comisión de solidaridad, auxilio y ayuda al pueblo español. Esta Comisión, presidida por el diputado Pienier, ha visitado al subsecretario de Gobernación, señor Osorio Tafall, para comunicarle el acuerdo adoptado por el Comité nacional del Frente popular de Francia a favor de los niños españoles que quedan desamparados, y por el tiempo necesario.

La Comisión citada, compuesta por siete miembros del Frente popular francés, delegados oficialmente, se propone organizar enseguida el primer convoy de niños y darles hospitalidad en Francia, alojándolos en casas de familias francesas de París y provincias, tratándolos con exquisito cuidado, como a la propia familia.

La Comisión, en su entrevista con el señor Osorio Tafall, expuso que estaría en contacto con un Comité de enlace sito en Madrid, al que tendría al corriente de la situación de los niños, para que, a su vez, informasen a las respectivas familias y éstas diesen sus recados.

El señor Osorio Tafall agradeció, en nombre del Gobierno, el ofrecimiento y apreció el rasgo delicado de su solidaridad.

¡Habla Radio U. G. T.!

Emisiones de la Alianza de Intelectuales Antifascistas.

El Comité de propaganda exterior de la Alianza de Intelectuales Antifascistas iniciará, a partir de mañana, día 20, una serie de emisiones por la Radio U. G. T. para los pueblos hispanoamericanos.

Colaborarán en estas emisiones políticos, escritores, artistas y científicos españoles e hispanoamericanos; bien hablando directamente a las masas y clases democráticas de América o entregando a este Comité manifestaciones escritas, que serán leídas por los locutores de la organización.

El Comité tomará asimismo a su cargo el informar debidamente a los pueblos de América acerca de la marcha de la presente lucha contra los militares sublevados y de verdadera significación de los acontecimientos.

Comisión Responsable: Rafael Alberti, María Teresa León, Lino Novás Calvo, Emilio Delgado y Armando Bazán.

Comité de Propaganda exterior de la Alianza de Escritores Antifascistas.

Programa de las primeras emisiones por Radio U. G. T. para América.

(Estas emisiones, a partir del día 17, se hacen en onda corta de 40 metros.)

Jueves 20.—A las doce y media de la madrugada.—Se leerán varios textos de escritores, artistas y científicos españoles adictos a la República.

Viernes 21.—A la una y media de la madrugada.—El poeta Rafael Alberti hablará a los escritores libres de América, refiriéndose al verdadero sentido de la lucha que el pueblo español sostiene contra la sublevación militar.

Sábado 22.—A la una y media de la madrugada.—La escritora María Teresa León se dirigirá a las mujeres de América para exponerles la participación que sus hermanas de España están teniendo, así en la retaguardia como en la vanguardia de la guerra contra el fascismo.

Domingo 23.—A las doce y media de la madrugada.—El periodista hispanocubano Lino Novás Calvo hablará a los emigrados españoles de América acerca de lo que el triunfo de la voluntad democrática del pueblo habrá de significar para todos los españoles.

Lunes 24.—A las doce de la noche.—El periodista y maestro peruano Armando Bazán se dirigirá al pueblo de su nación para hablarle de los acontecimientos de Madrid desde el comienzo de la lucha contra los militares fasciosos.

Martes 25.—A la una y media de la madrugada.—El pintor español Gabriel Maroto hablará a los artistas de América para comunicarles lo que el

presente movimiento liberador español ha de significar para el mundo en la función social del Arte.

Miércoles 26.—A las doce y media de la madrugada.—El delegado en España del Comité central del Partido Comunista de Puerto Rico, Emilio Delgado, se dirigirá a las masas trabajadoras y democráticas de las Antillas sobre la necesidad de que presten su apoyo al presente movimiento liberador español.

Visita de gratitud

La viuda del camarada Nieto

Ayer recibimos en nuestra Redacción la visita de la compañera Carmen Alvarez, viuda del camarada Nieto, teniente de Milicias muerto heroicamente en la Sierra de Guadarrama. Carmen Alvarez, a quien acompañaban los camaradas Antonio Posada y Lorenzo Nieto, quiso expresarnos personalmente la gratitud que siente por las Milicias, el Socorro Rojo Internacional, los partidos del Frente popular y cuantos, en el trance amargo que le toca sufrir, le han prestado, en una u otra forma, la ayuda de la solidaridad.

La compañera Carmen Alvarez queda con nueve hijos, el menor de siete meses, a los cuales no habrá de faltarles la asistencia de la fraternidad obrera y republicana.

EJEMPLARIO

El abastecimiento de las Milicias

Una Comisión de Alcázar de San Juan vino ayer a Madrid con un verdadero tren de mercancías para las Milicias populares que luchan en la Sierra contra el fascismo.

Integraban la Comisión el alcalde, compañero Domingo Llorca; el presidente de la Agrupación Socialista, Nicolás Martínez; otros compañeros, y un buen grupo de bellas y entusiastas milicianas. Recibió a la Comisión el delegado de Madrid-Atocha, camarada Víctor Hervás.

Han dejado en Madrid tres «foudres» de vino, 1.200 quesos manchegos, 17.000 kilos de aceite y 260 cabezas de ganado.

Uno de los «foudres» de vino lo ha donado el pueblo de Campo de Criptana, y el de Herencia ha entregado,

aparte lo reseñado, seis quesos y cuatro corderos.

El resto del envío, tan importante como lo dejado en Madrid, ha sido enviado a Villalba.

—Regresó de Somosierra una Comisión de compañeros de Villarejo de Salvanes, que marchó al frente para hacer entrega de los siguientes artículos:

Ciento sesenta conejos, 406 pollos, 26 ovejas, 150 kilos de garbanos, dos garrafas de moscatel, dos cajas de huevos, 112 arrobas de vino, 750 litros de aceite, 10 arrobas de queso, ajos, longaniza y galletas.

—Del pueblo de Ullana (Guadalajara) ha enviado el alcalde, Eloy Gutiérrez, para las Milicias, 22 reses lanaras, 301 gallinas, 40 conejos, 23 palomas, 78 kilos de queso, 73 quesos, 125 kilos de queso, 100 de garbanos, tres jamones, 51 kilos de tocino y 7.800 huevos.

—El pueblo de Villanueva de la Jara (Cuenca) ha enviado, con el mismo objeto, 1.400 kilos de patatas, 220 litros de aceite, 40 docenas de huevos, 38 reses lanaras, dos pavos, 60 gallinas y cuatro jamones.

—De San Clemente (Cuenca) también han hecho un envío, consistente en doble cantidad de artículos, reses y aves que envió Villanueva de la Jara.

—El secretario general de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra comunica que los compañeros de dicha organización de Valdemoro (Madrid) han hecho donación, con destino a los camaradas que se encuentran en el frente, de los víveres y efectos que a continuación se detallan: 11 camas, 30 colchones, 105 mantas, 22 sábanas, 11 colchones, 23 cabezales, 2 cajones de utensilios de cocina, 100 gallinas, 30 conejos, 5 quesos manchegos, 7 palomas, 10 cántaros de aceite, 15 ovejas, un tonel de vino, 4.000 pesetas y varias docenas de huevos.

—Se ha nombrado al doctor Bosch Gimpera embajador en Berlín?

BARCELONA, 18.—«La Publicista» recoge el rumor, que considera muy fundado, pero que sólo da a título de información, de que el doctor Bosch Gimpera, actual comisario de esta Universidad, ha sido nombrado embajador de España en Berlín.

Parece que la designación es cosa decidida y que sólo falta el aplacato del Gobierno alemán.—(Febus.)

COLUMNA MILIARIA

Pedro Vicente Bustos

De la columna del comandante Pelea, que con tanta eficacia como heroísmo está luchando bravamente en los frentes de la Sierra, formaba parte el compañero Pedro Vicente Bustos, afiliado a la Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol de la Federación Local de Obreros de la Edificación, en la que ocupaba el cargo de vicesecretario.

Cumpliendo con su deber en el Puerto de Navarra, donde bravamente combatía contra los sediciosos, resultó herido de extrema gravedad. En el Hospital de la Beneficencia General, de la calle de Alberto Aguirre, fue operado. En las salas de dicho centro benéfico, tras de seis días de penosa agonía, ha fallecido en el día de ayer. Un camarada más que rinde su vida en defensa de las libertades del pueblo!

El entierro, al que la Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol recomendó que asistieran todos los afiliados, se celebró a las seis de la tarde del día de hoy, partiendo la comitiva fúnebre desde el Hospital de la Beneficencia hasta el Cementerio Civil, donde recibirán sepultura los restos de este heroico e infortunado camarada.

El señor Casellas, que hasta ahora estaba al frente de dicha Delegación, se ha despedido de las autoridades a media día.

En la Comisaría general había hoy 42 detenidos.—(Febus.)

Joaquín Maurín, preso por los facciosos

BARCELONA, 18.—Hemos hablado con Ramón Magre, destacado elemento del Partido Obrero de Unificación Marxista, y le hemos preguntado: —¿Qué sabe usted de Joaquín Maurín?

—Está preso del fascismo en Galicia. Marchó allí, en viaje de propaganda, para contribuir a la implantación del Estado gallego y para labrar por nuestro Partido. Por un empujón, sumó algo más peso que lo habían determinado. Pero somos optimistas. Maurín es astuto y valiente, y confiamos en que un día, no muy lejano, vendrá a reunirse con nosotros para dirigir la revolución.

A otra pregunta nos contestó que contaban con 85.000 afiliados en Cataluña. «Quisieramos» como proponía Javier Bueno —que todo el proletariado español se fundiese en una sola Sindical, conservando cada una sus características, muy respetables siempre.— Desde el 16 de febrero sólo han realizado una política de dudas y vacilaciones, de la que se aprovechó el fascismo. Este golpe fue la preocupación de Maurín, y en su libro «Hacia la segunda revolución» así lo expresa.—(Febus.)

Nuevo batallón de Milicias populares

El del Capitán Condés

El 5.º regimiento de las heroicas Milicias populares, que de un modo tan eficaz viene combatiendo desde los primeros momentos contra los que, de manera tan traidora, se han alzado en armas contra la República, y que tantos y tantos laureles ha conquistado y sigue conquistando en los distintos frentes, cuenta ya con un nuevo batallón.

A los gloriosos batallones de Acor y de La Victoria sucede el batallón Condés.

Los antifascistas de Chamartín de la Rosa, que desde el primer momento luchan con las armas en las manos, se proponen dar una estructura orgánica al esfuerzo que todos necesitamos para abastecer rápidamente el triunfo, del que estamos absolutamente seguros, y para ello han decidido encuadrarse en una unidad orgánica que, bajo la advocación del que fué militar de firme raigambre democrática, capitán Condés, muerto en el frente de combate, luchando en defensa del ideal que animó toda su vida, y bajo la dirección inmediata del 5.º regimiento de Milicias, inspirándose en la experiencia del modelo de organización que es este regimiento, lleve a los luchadores de Chamartín de la Rosa, estrechamente unidos con el resto de los luchadores de Madrid y de toda España, a realizar el esfuerzo necesario para dar la última batalla a los que pretendían sumir

a nuestra nación en la desesperación y la miseria.

La capacidad y preparación político-militar de los compañeros en los que encarna la dirección del batallón, es una garantía prometedora de que en breve tiempo ha de ser ejemplo de organización, disciplina y preparación para la lucha.

Pocos días de vida cuenta el batallón Capitán Condés; pero tan bravos como ya tiene un cuartel magníficamente instalado, en el edificio del Instituto Antonio de Nebrija, y sus filas, que en la actualidad encuadran hombres organizados y dispuestos a salir al frente en cualquier momento, se ven constantemente nutridos por más y más antifascistas, que anhelan compartir con sus hermanos el honor de luchar en primera fila.

Antifascistas, hombres libres: El batallón Capitán Condés os espera! El os guiará a la victoria!

Por una España fuerte, libre; por la paz, por el progreso, ingresad en el batallón Capitán Condés!

El Colegio de Abogados se incauta del Palacio de Justicia

«La Junta de gobierno del Colegio de Abogados de Madrid, auxiliada por las Milicias denominadas Águilas de la Libertad, cuyo cuartel se encuentra sito en la calle de Zurbarán, 36, de esta capital, y que se señalan con el número 13 de la ordenación general de Milicias, levanta la presente acta, en nombre del Frente popular, incautando del edificio del Palacio de Justicia, con todas sus dependencias, estableciendo la guardia de las dichas Milicias en los lugares oportunos y que se cree conveniente para su custodia.

La dicha incautación se verifica con conocimiento de la guardia interior del Palacio de Justicia, confiada a la Guardia civil.

Presentes al acto los magistrados que firman al pie de esta acta, presididos por don Diego Medina, presidente del Tribunal Supremo, quedan enterados de la incautación, de la que se dará cuenta inmediatamente al ministro de Justicia.

Se hace constar, como fin de esta acta, que la Junta de gobierno del Colegio de Abogados de Madrid no se hace cargo, por el momento, de la documentación ni de los archivos del tan citado Palacio de Justicia ni de cantidad alguna en metálico que pudiera haber.

Y para que conste todo, firman la presente los individuos de la Junta de gobierno, las Milicias asistentes y los magistrados referidos, en Madrid a 18 de agosto de 1936.—Diego Medina, presidente del Tribunal Supremo; Francisco L. de Góicochea, decano del Colegio; Luis Zubillaga, secretario del Colegio; Luis Comide, secretario de gobierno del Tribunal Supremo.—(Siguen las firmas.)

La Comisaría del Estado, controlada por los leales

BARCELONA, 18.—Previo nombramiento del consejero de Gobernación, el agente de Policía señor Sancho Cervera se ha presentado en la Delegación de Orden público y se ha incautado de la misma, haciéndose cargo de los servicios que allí se tramitaban.

El señor Casellas, que hasta ahora estaba al frente de dicha Delegación, se ha despedido de las autoridades a media día.

En la Comisaría general había hoy 42 detenidos.—(Febus.)

Joaquín Maurín, preso por los facciosos

BARCELONA, 18.—Hemos hablado con Ramón Magre, destacado elemento del Partido Obrero de Unificación Marxista, y le hemos preguntado: —¿Qué sabe usted de Joaquín Maurín?

—Está preso del fascismo en Galicia. Marchó allí, en viaje de propaganda, para contribuir a la implantación del Estado gallego y para labrar por nuestro Partido. Por un empujón, sumó algo más peso que lo habían determinado. Pero somos optimistas. Maurín es astuto y valiente, y confiamos en que un día, no muy lejano, vendrá a reunirse con nosotros para dirigir la revolución.

A otra pregunta nos contestó que contaban con 85.000 afiliados en Cataluña. «Quisieramos» como proponía Javier Bueno —que todo el proletariado español se fundiese en una sola Sindical, conservando cada una sus características, muy respetables siempre.— Desde el 16 de febrero sólo han realizado una política de dudas y vacilaciones, de la que se aprovechó el fascismo. Este golpe fue la preocupación de Maurín, y en su libro «Hacia la segunda revolución» así lo expresa.—(Febus.)

Nuevo batallón de Milicias populares

El del Capitán Condés

El 5.º regimiento de las heroicas Milicias populares, que de un modo tan eficaz viene combatiendo desde los primeros momentos contra los que, de manera tan traidora, se han alzado en armas contra la República, y que tantos y tantos laureles ha conquistado y sigue conquistando en los distintos frentes, cuenta ya con un nuevo batallón.

A los gloriosos batallones de Acor y de La Victoria sucede el batallón Condés.

Los antifascistas de Chamartín de la Rosa, que desde el primer momento luchan con las armas en las manos, se proponen dar una estructura orgánica al esfuerzo que todos necesitamos para abastecer rápidamente el triunfo, del que estamos absolutamente seguros, y para ello han decidido encuadrarse en una unidad orgánica que, bajo la advocación del que fué militar de firme raigambre democrática, capitán Condés, muerto en el frente de combate, luchando en defensa del ideal que animó toda su vida, y bajo la dirección inmediata del 5.º regimiento de Milicias, inspirándose en la experiencia del modelo de organización que es este regimiento, lleve a los luchadores de Chamartín de la Rosa, estrechamente unidos con el resto de los luchadores de Madrid y de toda España, a realizar el esfuerzo necesario para dar la última batalla a los que pretendían sumir

EN HUESCA CARECEN DE GASOLINA

Parece que el general Mola ha necesitado personarse en Huesca para contener la creciente desmoralización de los insurrectos

Grupos de carlistas han regresado a Navarra, negándose a continuar la lucha

BARCELONA, 18.—Un nuevo fugitivo de Huesca que ha llegado del frente aragonés, y que salió hace dos días de dicha población, nos ha dado cuenta de la desmoralización creciente que se consumen los sublevados, que carecen de lo más indispensable. Los jefes y oficiales facciosos, para levantar el decurso ánimo de sus seguidores, prometen continuamente la llegada de auxilios y refuerzos que, según ellos, no tardará en enviárselos Cabanellas desde Zaragoza. Pero la verdad es que la gasolina no llega. Un grupo de facciosos se dedica en Huesca y sus inmediaciones a la requisita de los caballos y mulos que encuentran, para resolver dentro de lo posible este grave problema de la falta de gasolina, que dificulta extraordinariamente los transportes. Otra prueba de la desmoralización de los

facciosos es la de que, según referencias ciertas, son muy numerosos los carlistas que han regresado a Navarra, negándose a continuar la lucha. La presencia en Huesca del jefe de la sublevación, ex general Mola, confirma cuanto decimos. El cabecilla Mola, para evitar la desbandada, ha tenido que acudir personalmente a levantar la decada moral de los facciosos. Informaciones fidedignas dicen que Mola ha comenzado a preparar la defensa de Huesca y la resistencia de Zaragoza. Esto demuestra que los rebeldes consideran como último baluarte el frente aragonés, y, perdido esto, sólo les interesa una retirada hacia la parte de Navarra, salvando la mayor cantidad posible de armamento y material de guerra.—(Febus.)

UN RASGO DE LA GUARDIA CIVIL

Ciento cuarenta y un mil pesetas para las fuerzas que defienden a la República

El general inspector de la Guardia civil ha hecho entrega en el día de ayer al ministro de la Gobernación, don Sebastián Pozas, de la cantidad de 141.000 pesetas, producto de la suscripción abierta entre los individuos de dicho Cuerpo como aportación voluntaria y donativo, espontánea y fervorosa a la República, a la cual testimonian así, una vez más, su adhesión.

El general Pozas ha dispuesto que dicha suma sea remitida a la cuenta nacional de socorros, para que sea distribuida entre los milicianos que hayan sido heridos en defensa de la

República democrática, y las familias de los que han dado su vida por el pueblo y por la libertad.

Por propia voluntad se abstiene a la Guardia civil, que se abstuvo de figurar en este reparto y renuncia a participar en él, cediendo íntegramente las 141.000 pesetas en favor de sus compañeros que luchan al lado del Gobierno legalmente constituido.

La Guardia civil patentiza así su inequevocalable lealtad al régimen, y su rasgo ha merecido grandes elogios, por su generosidad y por lo que entraña de simpatía y solidaridad con sus defensores.

EL PRIMER NÚCLEO DE PROCESADOS

La actuación judicial por la rebelión militar fascista

El Juzgado especial que instruye el sumario por la rebelión militar fascista, así como los cuatro Juzgados que actúan a sus órdenes, prosiguen incansablemente la labor que cada uno tiene asignada.

Consta el sumario al presente de 21 piezas en tramitación, para activar más tarde los sumarios en las zonas de guerra donde existe lucha, y que será tan pronto como progresivamente las circunstancias lo permitan.

Hasta el instante las responsabilidades civiles contra los procesados se han fijado conjuntamente en cerca de 300 millones de pesetas, sin perjuicio de que se eleven las responsabilidades y la cantidad total como consecuencia de la continuada lucha.

El número de procesados y en prisión hasta el día de hoy se descompone de la siguiente forma:

Generales, tres; coroneles, siete; tenientes coroneles, seis; comandantes, 20; capitanes, 66; tenientes, 108; alféreces, 32; brigadas, 10; sargentos, cuatro; maestros armeros, uno; picadores militares, uno; alumnos de artillería, uno; paisanos, 14. Total, 273.

Una nota que ofrece interés es la de que no hay procesado ningún soldado, porque al producirse la rendición del cuartel de la Montaña fueron detenidos 218 soldados, todos los cuales quedaron en libertad por no existir ningún fundamento para proceder contra ellos, ya que estaban engañados por sus jefes. Como se recordará, la mayoría de estos soldados, que quedaron licenciados, se incorporaron a las Milicias del pueblo.

RESUMEN DE UN MES DE LUCHA

El Gobierno consolida la República y levanta un gran Ejército

Con motivo de cumplirse un mes desde que unos militares sin patriotismo desencadenaron la guerra civil en España, algunos periodicos han hecho el balance de la lucha y, en verdad, que este examen de los acontecimientos es la demostración más apascentada del fracaso de los insurrectos. Los sublevados fueron vencidos por el pueblo armado y las fuerzas regulares al servicio de la República en Madrid, Barcelona, Tarragona, Málaga, Alicante, Murcia, Cartagena, Albacete, Bilbao, San Sebastián, Cáceres, Badajoz, Toledo, Guadalajara, Ciudad Real, Gijón, Santander, Ibiza y en otras muchas provincias y poblaciones; en una palabra: en la mayor parte del territorio nacional, ya donde están los grandes núcleos de población y los centros industriales.

Los ex generales cabecillas han sufrido tremendas derrotas, que prosiguen y continuarán hasta el sometimiento total del enemigo en nombre de la República democrática y del orden constitucional. Los sublevados, cercados en las zonas donde han desatado su rebeldía, están aislados. Cada día su agotamiento es mayor, y aumenta al compás de su desmoralización y de su impotencia para romper el asedio de que les hacen objeto las fuerzas de la República.

LA INFORMACIÓN OFICIAL DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

Grupos leales organizan en Africa la oposición a los rebeldes

La situación en Iñi. Días pasados tuvimos la noticia de que en Iñi y otros territorios de España en Africa había estallado un movimiento en favor del Gobierno legítimo de la República...

El «Almirante Cervera», alcanzado por un disparo. Cuando el crucero pirata «Almirante Cervera» se disponía a bombardear la plaza de San Sebastián, un certero disparo de cañón hecho desde un punto de la costa, donde se ha empleado artillería de grueso calibre...

EL SERVICIO DE TRANVÍAS

Ha desaparecido la tarifa única de veinticinco céntimos

El Consejo directivo de la Sociedad Madrileña de Tranvías, compuesto por los representantes obreros que ejercen el control de esta industria, nos comunica que, a partir del día 20 de agosto, quedan suprimidas las tarifas únicas de veinticinco céntimos que venían rigiendo para los coches rojos...

VIDA MUNICIPAL

Dirección de Vías y Obras. Resumen de los trabajos realizados en esta fecha por las distintas Jefaturas:

En Vías públicas: tapado de cañales, 17; arreglo de bahes, 3; arreglo de aceras, 4; arreglo de hundimiento en la calle de Arriaza...

Se efectúa el barrido y riego en calles del Interior y Ensanche con toda normalidad. Se continúa la retirada de escombros en edificios controlados por la Guardia civil y Milicias.

Se efectúan los riegos del arbolado en las Secciones de Interior y Ensanche. Brigadas en el recortado de plantaciones en Recoletos, Segadores en el Parque del Oeste y praderas del Puente de Toledo...

Recolectorio de válvulas y sifones: Reconocimiento de las tuberías en Eloy Gonzalo y Valverde. Reparación de la línea en el pasaje de Bellas Vistas y arreglo del interruptor...

Se presta servicio normal en todos los elevadores. Continúan los baños gratuitos al personal de Cementerios y Milicias...

El personal de cuadrillas de Fontanería efectúa la reparación de roturas en tuberías y fuentes públicas situadas en calles del Interior y Ensanche...

Se efectúa la limpieza y vigilancia de la red oficial, habiéndose tramitado en esta fecha las denuncias de obras de reparación...

Se ha efectuado extracciones en varios pozos negros de las calles de la Arganzuela, Vicente Caballero y Gozuela.

Obras en el Cementerio. Una brigada de 110 hombres, procedentes todos del Cuerpo de Arbitrios, a cuyo frente figura el compañero Francisco Rebosa...

La Necrópolis quedará perfectamente transitable, tanto para peatones como para carruajes...

Apertura de escuelas. Parece que las escuelas de enseñanza primaria comenzarán a funcionar normalmente en primeros de septiembre...

Comisión de Hacienda. Ayer se reunió la Comisión de Hacienda, presidida por Saborit, y con asistencia de Alvarez Herrero, Arauz, Cantos, García Santos, Martínez Gil y Marcos.

La mala memoria. En la Tenencia de Alcaldía del distrito de La Latina (Carrera de San Francisco, 8) se encuentra a disposición de la persona que acredite ser de su propiedad, una serie de boletos y un pito de sirena hallados en la vía pública.

Obras en La Latina. El teniente de alcalde de La Latina, compañero Saborit, ha ordenado la reanudación de cuantas obras estaban paralizadas en el indicado distrito.

El pueblo abre una calle. Hace tiempo que el Ayuntamiento terminó el proyecto de prolongación de la calle de Campanar, encavada en Madrid Moderno...

Fallece otro movilizado. Víctima de una congestión, por lo que tuvo que regresar enfermo del frente de Somosierra, a últimos de julio, ha fallecido el operario de Limpiezas, que había sido enviado al frente por la Agrupación, Ignacio Díaz Hernández.

Magdalena, 26. Alvarez, Dentaduras. Consulta gratis. Tel. 11204.

Dirección general de Sanidad

Junta central de Coordinación de Hospitales

La Junta central de Coordinación de Hospitales, que está constituida con amplia representación de todos los partidos del Frente popular, organizaciones obreras de la U. G. T. y C. N. T. y Socorro Rojo Internacional, ha acordado, al objeto de ordenar de una forma científica la hospitalización de heridos y enfermos...

Madrid, 18 de agosto de 1936.—Por la Dirección general de Sanidad, Jesús Jiménez y José Estellés; por el Partido Comunista, González Recarte; por la C. N. T., Francisco Trigo y José Fernández; por el Partido Socialista, Julio Dejarano; por el Socorro Rojo Internacional, González Vega; por la Agrupación de Médicos Liberales, Jacinto Segovia; por la Federación de Sindicatos Médicos (U. G. T.), Eduardo Bonilla; por Unión Republicana, Vega de la Iglesia; por Izquierda republicana, Felipe Gómez Pallete.

Atento este Comité a la mejora e intensificación del servicio, a medida que las circunstancias lo van permitiendo, se pone en conocimiento del público que, a partir de anteayer, día 17, se ha establecido una circulación desde Navalperal a Madrid y otra de regreso en el mencionado trayecto, con parada en todas las estaciones del mismo, y con el siguiente horario:

Salida de Madrid: A las 18,46. Llegada a Navalperal: A las 20,10. Salida de Navalperal: A las 8,45. Llegada a Madrid: A las 8,45. Además, entre Madrid y Villalba seguirá haciéndose el servicio siguiente:

Salidas de Madrid: A las 8,15 y a las 14,10. Llegadas a Villalba: A las 9,7 y a las 15,6. Salidas de Villalba: A las 12,7 y a las 17,27. Llegadas a Madrid: A las 13,45 y a las 18,5.

Se está estudiando la puesta en servicio, a media mañana y a media tarde, de dos automotores para Pozuelo.

Los sumarios contra los traidores

BARCELONA, 18.—Ha quedado terminada la pieza separada que del sumario general se ha sacado contra el teniente coronel de Estado mayor Sanfelix y los capitanes Lizcano de la Rosa, López Varela, López Amor y López Belda.

El original ha sido remitido al auditor, para que lo estudie y señale fecha del Consejo de guerra. El mismo Juzgado ha decretado auto de procesamiento contra 74 encartados por los sucesos en Gerona. Entre ellos están el general Jacinto Fernández, el coronel Jorge Villamide, que fué durante la dictadura delegado gubernativo en Tarrasa, y otros jefes, oficiales y clases.

La pieza para la responsabilidad civil de cada uno de los procesados ha correspondido tramitarse al Juzgado número 13.—(Fébus.)

Accidente de aviación a unos periodistas franceses

BARCELONA, 18.—El semanario ilustrado de París «Vun» tenía la intención de dedicar un número especial a los acontecimientos de España. A este efecto salieron de la capital de Francia en avión el director, el redactor jefe y un fotógrafo. En Barcelona se les unió uno de los redactores de dicho semanario.

Con intención de visitar el frente, se trasladaron a Sarriena, donde pasaron el viernes, y desde allí fueron a Acañiz, con dirección a Madrid. El aparato, por una avería en el motor, tuvo que aterrizar pasada la Sierra de Arcos, entre Oñate y Munieta. Quedó roto el tren de aterrizaje del aparato, y el director y el redactor jefe de dicho semanario resultaron con la fractura del antebrazo y contusiones en diversas partes del cuerpo, y gracias a la pericia del piloto, el accidente no tuvo las proporciones que cabía esperar, dadas las malas condiciones del terreno en que aterrizó el avión.

Los heridos fueron curados de primera intención en una ambulancia de campaña y trasladados más tarde al Hospital de sangre de Reus.

El director se mostraba admirado de la magnífica organización sanitaria y pericia de los médicos y personal. Dichos señores han llegado a Barcelona y hoy salen para París por vía aérea.—(Fébus.)

Desaparecidos

Se interesan noticias del conductor Joaquín Cuevas Gallego, que conducía el automóvil Ford B.-63.660, color gris, ruedas encarnadas. El Circulo Socialista del Oeste ruega a todo el que tenga noticias del conductor o del vehículo lo comuniquen a Hermosa, 2, o al teléfono 43018.

Se desea saber el paradero del compañero Joaquín Nuno Martín, que salió con el primer grupo del Batallón de Voluntarios Obreros, para el frente de Guadarrama, el día 25 de julio pasado. Se ruega al que tenga noticias de su paradero lo comuniquen a la Organización Telefónica Obrera, calle de Piamonte, 7, teléfono 45854.

Se ruega a la persona que tenga noticias del paradero del miliciano Rurperto García Sánchez, que salió para la Sierra el pasado 22 de julio, lo comuniquen a su domicilio, calle de las Delicias, 35. Se ruega comuniquen el paradero del miliciano Eugenio o Antonio Flores Jiménez, por no haber tenido noticias desde el día 1 de agosto, fecha en que se encontraba, según carta, en el Alto del León.

Para dar noticias de su paradero, se ruega lo comuniquen al teléfono 71878, y su madre, Brigida Jiménez. Se ruega a quien conozca el paradero del miliciano Francisco Yuste Huelves, de veintidós años de edad, que salió el día 21 de julio último de la Ciudad Universitaria, lo comuniquen a su madre, Inés Huelves, calle de Ferraz, 6, principal, o a la Inspección general de las Milicias Republicanas, teléfono 4094.

Se ruega a quien conozca el paradero de Manuel Durán López, menor de edad, que hace dieciséis días salió de su casa, le ordene ser reintegrado a su domicilio, Galileo, 44, pues su familia no le autoriza el enrolamiento en ninguna milicia. Se ruega a quien tenga noticias de Domingo Martín Barrios, de dieciocho años, que salió el 24 de julio de la Casa del Pueblo con el Grupo de la Madera, en dirección al frente de la Sierra, las comuniquen a Mira del Río Baja, número 6, portería. La Agrupación y Juventud Socialistas del Puente de Vallecas ruegan encarecidamente se busque lo antes posible al compañero Rodrigo Muñoz Barbero, del que no se tienen noticias desde que salió para el frente, el día 29 del pasado mes de julio. Dicho compañero lleva en su poder la documentación del Partido y la de guardia municipal de esta localidad. El consejo del Comité de Defensa de Cabezarados (Ciudad Real) Doroteo Mansilla desea saber que ha sido de su hijo Ramón, de catorce años, con residencia en Madrid, en compañía de su madre, Rafaela Lozano Luna, con domicilio desconocido. Importante a todas las autoridades y Milicias: Se ha escapado ayer de su casa, Ballesta, número 14, Manolo Martínez Sánchez, que padece deficiencia mental, y se ruega, por tratarse del hijo de un compañero, se le devuelva a su domicilio. Caso de resistirse, se ruega lo detengan y avisen a su casa, Ballesta, 14, para que su familia lo recoja.

FESTIVALES Y DONATIVOS DIVERSOS

Hoy miércoles, en el teatro Chueca, a las cinco de la tarde, gran festival monárquico, organizado por el Radio 9 de la Juventud Socialista Unificada, a beneficio de sus heridos, con el siguiente programa: Fernando Vilches, Mora Pagán, Carmen Flores, Niño de Utrera, Lorenzo Terón (Merengue), Mari Juárez, Carmen de Rosas, Niña de la Puebla y su tocador, Luis Yance; Mari Carmen, Los Lerrán, Lázaro, Sepepe, María Antinea, Ontín, Pompof, Tedy y familia, Burguillos, Conchita Pérez, Jhon Poli, Ana María, la Shirley Temple española, Estrellita Castro, Alfonso el Chozas y Niño Sabicas, el mago de la guitarra.

El Radio Oeste del Partido Comunista de España organiza el tercer gran festival artístico a beneficio de los Hospitales de sangre para el sábado, día 22, a las seis de la tarde, en la suntuosa sala del Colisevm, cedida para tan benéfico fin por la Asociación Profesional de Tramoyistas. Han anunciado su desinteresada ayuda Custodia Romero, Muguet, Pfarri-Listers, Pilar López, Miguel de Albalá, Conchita Rey, Laura Pinillos, Marcelino del Llano, Niño de Madrid, hermanos Granda, Carmelita Caballero, Argentina, Anita Flores, Baiby Dany, Catalina Bárcena, Angeliño, José Posada, Balder, Nazy, Lepe, Alady, Valeriano León, Fernando Dally, la Shirley Temple española y Ramón Montoya.

Las localidades para este magno festival están a la venta, hasta el viernes inclusive, en la Secretaría de Festival, San Bernardo, 74. Lista de donativos recaudados por el doctor don César López Aparicio, delegado especial del Comité central de la Cruz Roja Española: Banco Hispano-Americano, 5.000 pesetas; Banco de Vizcaya, 3.000; Banco Sáiz, 1.000; Banco de Aragón, 1.000; Banco Internacional de Industria y Comercio, 1.000; Banco Zaragoza, 1.000; Banco Mercantil e Industrial, 1.000; Crédito Lyonnais, 1.000; Sociedad de Patronos Sastreros, 500; don Enrique Grases, 250; Banco de Crédito Local de España, 200; Banco Hispano-Sulizo, 100; Unión Velocipédica (Comité de Madrid), 25; señoritas de La Viña, 5; Mauricio Martínez, 1,20. Total general, 16.681,20 pesetas. Se siguen recibiendo donativos en el Comité tercero, calle de Rosalía de Castro, 21, a nombre del doctor don César López Aparicio.

El Comité unificado de Empresa de Gas-Madrid (U. G. T. y C. N. T.) ha hecho entrega en el ministerio de Industria y Comercio de la cantidad de 16.000,50 pesetas, recaudada entre el personal, a favor de las víctimas y compañeros, que luchan en el frente contra la reacción y el fascismo. La Comisión ejecutiva de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza ha hecho entrega al ministro de Instrucción pública de un cheque por valor de 18.750,25 pesetas, importe de la suscripción abierta por esta Federación, a la que han contribuido con un día de haber los maestros nacionales de Madrid.

CONVOCATORIAS

Emploados de Oficinas.—El Grupo de O. S. R. convoca a todos los afiliados e invita al Grupo Sindical Socialista a una reunión, que tendrá efecto hoy, miércoles, a las siete de la tarde, en Zurbano, 5 y 7. Por tratarse de un asunto de suma importancia, esperamos la asistencia de todos los compañeros.

Organización Telefónica Obrera.—Todos los compañeros pertenecientes a la Organización Telefónica Obrera que están prestando servicios en lugares no designados por la misma deberán pasarse por dicha Organización inmediatamente.

Fracción Comunista de Artes Blancas (Comité central).—Por la presente se cita a todos los militantes de la Fracción Comunista de Artes Blancas a la reunión que se celebrará en Zurbano, 5 y 7, a las ocho de la noche de hoy, miércoles, para tratar un asunto de importancia.

Jardineros La Aromática.—Se ruega a todos los compañeros de esta Sociedad se personen por esta Secretaría, con el fin de hacer un donativo, con arreglo a su modesto salario, para los compañeros heridos que hay en los Hospitales de sangre.

Fracción Comunista de Empleados de Oficinas.—Para un asunto urgente se convoca a la Fracción a una reunión para mañana, jueves, a las siete y media de la tarde, en Zurbano, 5 y 7.

Juventud Socialista Unificada (Radio 10).—Todos los militantes parados, heridos en el frente o las familias de los muertos y desaparecidos, se pasarán por la Secretaría del Radio 10 de esta Juventud (antiguas Escuelas del Ave María), para un asunto de extraordinario interés.

En las oficinas de la Ejecutiva del Partido Socialista se admiten donativos para la suscripción nacional abierta con destino a las víctimas de la lucha antifascista.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

El Comité de Abastecimiento de Chamartín de la Rosa continúa su labor callada en favor de las familias de los milicianos y vecinos de dicho pueblo. En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

NOTICIAS DIVERSAS DE MÁLAGA

MALAGA, 18.—Continúa la normalidad y el optimismo es cada vez mayor. Las suscripciones iniciadas en favor de las víctimas de los combates engruesan diariamente. El partido de Unión republicana ha preparado un Milicia de jóvenes afiliados con adecuada instrucción militar, dispuesta ya para ir al lugar que se le ordene.

Enrique Ribas Beltrán, corresponsal administrativo de la prensa madrileña, ha cedido la responsabilidad a la Sociedad de Vendedores de Periódicos. A pesar de las reservas que se guardan sobre el objetivo de las fuerzas leales en sus movimientos, en evitación de la acción criminal de posibles espías, las noticias que se reciben del frente malagueño son plenamente optimistas, pudiendo asegurarse la situación inmejorable de nuestros efectivos, que logran rotundos éxitos, y cuyo espíritu, magnífico, revela sus grandes condiciones para el triunfo final, en su afán insuperable de vencer la resistencia fascista.

Se ruega a quien los haya encontrado que los entregue en la calle de Manzanares, número 9 (portería), domicilio de su propietario, o en el cuartel de la Montaña. Por la presente formulamos llamamiento general a todos aquellos trabajadores del Comercio no movilizados aún que deseen incorporarse a la lucha activa en defensa de la República y de la clase trabajadora, para que acudan a engrasar las filas del batallón titulado Leones Rojos, que en la actualidad están reorganizando estos dos grupos.

Aquellos camaradas del Comercio que acepten este llamamiento deben presentarse, sin pérdida de tiempo, en la calle de Augusto Figueroa, 43, principal. Se convoca a todos los componentes de la Juventud Socialista Unificada, Radio 10, Célula 3, que se encuentren en Madrid, a una reunión, que se celebrará hoy, miércoles, a las siete de la tarde, en la Casa de la Juventud (antiguas Escuelas del Ave María), Dehesa de la Villa.

Continúan practicándose detenciones de conocidos fascistas y elementos sospechosos y maleducados. También, siguen los registros domiciliarios. Una Comisión de la Agrupación Profesional de Periodistas, afec a la U. G. T., se ha incautado de la Asociación de la Prensa. Dicha Comisión está formada por periodistas que son al mismo tiempo miembros de la Asociación, parte de cuya antigua Directiva se halla en la cárcel. Entre los detenidos figura el que fué presidente de la misma, don Vicente Davó, ex director del «Diario de Málaga», órgano de la extrema derecha, cuyo edificio fué incendiado en la mañana del 19 de julio.—(Fébus.)

PARTIDO SOCIALISTA

Relación de cantidades recaudadas para auxilio de las víctimas del movimiento sedicioso. Suma anterior, 12.290,55 pesetas. Aurelio Arteta, 50; Eugenio Díaz, 3; Rafael Utrillo, 18,60; Félix de la Ribera, 10; José Garrido Caceres, 5; Manuel Bustamante, 20; Muñoz Zafra y Julia Alvarez, 25; Ángel Orán, 100; Asociación Industrial de Química y Explosivos, 3.716,90; Carlos Lino y J. Antonio Calvo Morante, 5; Francisca González, 25; Personal de la Casa Les Petits Suisses, 88,75; Guillermo García, 10; Martín Santander, 10; Personal de la Casa Grandes Pañerías y Sederías, 308; Personal de la Casa Sobrino de Angel Casco, 92,50; Personal de Almacenes Hernán Cortés, 100; Aristarco González, 114; Angel Alonso (2.642), 11; Personal de la Casa Martí Rubio, 1.149,65; Personal de la Casa M. Castellanos, 35; Fernando Jiménez, 11; Personal de la Casa Almacenes Rodríguez, 2.283,70; Andrés Maroto, 15; Santos Gómez, 4; Dependencia de Victoriano Manzano, 60; Saturnino Angel Idrogo, 311; Personal de la Casa Coppel, S. A., 254,60; Isidro Sarille, 10; León Soriano, 8; Víctor Sánchez, 10; Pablo Madrid, 150; Fernando Bolado, 10; Santiago Bolado, 10; Enrique G. Molina Ranzof, 10; María Teruel, 5; Concha Fernández, 5; Emilia Vicente Fernández, 5; Antonio Antúnez, 25; Sindicato de Optica, 150; Bartolomé Cervando, 10; Pedro Longueira, 30; Juan José Morato, 25; Julián del Vall, 10; Choferes de Continental Auto, 1.038,85; Choferes de P o m p a s Fúnebres, 1.159,85; Choferes de Autobuses, 1.821; Choferes de la Fábrica de Hielo El Salvador, 79; Choferes afectos a la causa, 127; Mozos de la Casa Lara, 128; Choferes de la Tafesa, 269,20; Emilio Fuentes, 10; Choferes de Aceites Albani, 20,50; Choferes de la Calera Montero, 150; Choferes de Unión Carbonera, 105; Choferes de la Casa Martínez, 50; Un desconocido, 125; Tres señoras, 900; Lorenzo Calvo, 10; Anastasio Muñoz, 5; Julio Mora, 5; Luis Alfonso, 2; Enrique Lorenzo, 6; Juan Miguel Cardabaila, 15; Eleuterio Aguado, 10; Desiderio Díaz, 5; Elvira Fernández, 25; Luis Alfonso, 5; Emilio Costa, 12; Miguel Guersé, 5; Juan Aparicio, 15; Pedro Barraca, 84; Varios choferes, 39; Vicente López, 12. Suma total, 28.545,25 pesetas.

En las oficinas de la Ejecutiva del Partido Socialista se admiten donativos para la suscripción nacional abierta con destino a las víctimas de la lucha antifascista.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

Los comedores siguen funcionando cada vez más perfeccionados, facilitando 4.000 raciones diarias. Últimamente se ha inaugurado en la calle de Dos Hermanas (Ventilla), comedor donde comen solamente niños, y que es principio de un ensayo de vida familiar que se está poniendo en marcha.

En la madrugada de ayer ha salido para el frente de la Sierra una expedición de víveres: jamones, reses, garbarzos, pimientos, sardinas en conserva, pan, huevos, guisantes, aceite, pescado, tocino, entre otras cosas, vino, camisetas, que los compañeros del Frente popular de Almansa (Albacete) han enviado, y que ellos mismos llevan.

CASA Penitez SASTRERÍA CONFECCIONES. Visitar esta casa antes de hacer vuestras compras. ROSALÍA DE CASTRO, 42 (ANTES INFANTAS)

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez, Dentaduras. Consulta gratis. Tel. 11204. EL BUEN RECUERDO. Se recomienda el exquisito café de este bar. JORGE JUAN, 3

LA COSMOPOLITA Cooperativa Obrera Socialista. Gan Salvador del Valle (La Arboleda) Teléfono número 401. CERTIFICADOS PENALES presentación instancias, juicios, fiscales municipales, AGEN, Alcalá, etc.

